



ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 11 de Febrero de 1933

NUM. 495

MUEBLES BENLLOCH

Pi y Margall, 38

Frente al teatro Ruzafa

FABRICA:

Camino Real de Madrid

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

que rauda, cruel e impasiva, trunca nuestra felicidad; ese fenómeno invisible e incorpóreo, en cuya busca vamos día tras día, minuto por minuto, para que al penetrar en nuestro espíritu, dé a nuestro corazón las sensaciones divinas, que nos hagan amable la vida que vivimos.

Solo por vanidad nos movilizamos. El hombre lucha en la vida para sobresalir de los demás a fin de que estos le rindan vasallaje y pleitesía. Qué pocos son los que trabajan, estudian y se esfuerzan, para que otro goce de sus frutos.

Hay que convencerse de que los hombres usan la igualdad, por ahora, como teoría; algo hemos progresado, peso de ahí a que se pueda implantar practicamente y tal como ha de ser, hay que tomarlo con paciencia, puesto que para ello, se necesita una transformación total de nuestra alma, una educación nueva en nuestro modo de vivir; todo ello intentándolo a fuerza de excitar los sentimientos hacia el bien, hacer que llegue su bendición a todos los corazones, que la igualdad en derecho y justicia sea igual para el que vive en palacio como al que habite en misérrima choza; y estos, y aquellos, pobres y ricos, unidos todos por el divino vínculo de la hermandad espiritual, cooperar todos, cada uno en el plano que por ley natural se halle, al resurgir de la humanidad.

Tierra, amada tierra, umbral acogedor de los seres desterrados en testigo de iniquidades, crímenes y traiciones, eden de felicidad convertido en lugar de martirios, escenario de luchas fratricidas, materia en que un día dejó huella la planta de un nazareno que llevó la igualdad en su corazón, la eternidad en su martirio y la redención en su alma; cuanta dicha será en tí el día que teórica y practicamente se implante la igualdad.

PABLO CARBONELL ALVENTOSA

Igualdad

Tristes y lamentables son a veces las realidades que nos depara la vida humana, hija de la mas completa y abominable dejadez moral.

Es vulgar ya en estos tiempos la palabra igualdad; raros son los labios que no han gozado la vanidad de pronunciarla, pero que pocos son los corazones e inteligencias capaces de desearla en toda la amplitud de su esencia.

La igualdad, solo se concibe dentro de la humildad y al mismo tiempo, imposible de existir en la vanidad. Sin embargo, esta es la que ha sentado sus dominios en nuestros corazones de seres racionales, apesar de que el panorama que hoy el mundo ofrece, casi casi vamos haciéndonos indignos de esa racionalidad, aunque los biólogos nos distinguen dentro del reino animal.

No cabe duda de que seguimos una ruta errónea; los vicios y concupiscencias, son la meta de nuestras aspiraciones, sin meditar que en ella está la guillotina

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis, 9

Telefono, 14.026

Valencia

¿Quiere tomar buen café? visite

EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa.

Como procedía el uno y como procede el otro, comparad

De todos es sabido como procedía D. Alfonso de Borbón y Absburgo, mientras fué rey de España. Era un hombre millonario.

Figuraba de accionista en muchas Compañías españolas y apesar de ello, obras de caridad hizo bien pocas. Las precisas para no caer en el mayor descrédito. Y estas aún las hacía en visitas oficiales.

Cuando mayor falta hacía en Madrid por las cosas de estado, mejor se iba de cacerías y francachelas. Así se preocupó siempre de los intereses de España.

En cambio, en contraposición a la vida de este hombre, ahí tenéis la que sigue el actual Presidente de la República Española D. Niceto Alcalá Zamora. Hombre de mediana posición económica. En Madrid lo tenéis preocupándose de los intereses de España. Trabaja hasta el sacrificio. Envía a las provincias dinero a niños sin padres e instituciones benéficas. A los niños de la inclusa de Madrid les pone en el Banco libretas de 150 pesetas a cada niño. En Priego, su pueblo natal, regala unas casas a unos pobres necesitados. Ahora, al finalizar el año pasado, ha donado al Estado español cerca de 80 mil duros.

El ex rey cobraba al año 12 millones de pesetas. El Presidente de la República cobra 2 millones. Ignoro que el ex monarca haya hecho nunca ninguna donación al Tesoro español.

He ahí como procedió el uno y como procede el otro. Comparad.

P. B. M.

SALVADOR PIERA CEBRIÁ

MEDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA

BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

Contestando a unas insidias

Para D. Fernando Gil

Desde la constitución de la Sociedad en la que los socios tuvieron a bien nombrarnos para formar la Directiva, no ha habido un solo acuerdo que no fuera por unanimidad. Tal es nuestra compenetración dentro de la misma. La ofensa a un socio, es ofensa para la Directiva; la ofensa a un compañero de junta y mas tratándose del Presidente y Vice-presidente es ofensa para todos y cada uno de nosotros. No porque V. les ataque particularmente nos hemos de inhibir los que ahora y siempre hemos estado unidos.

Después de su lamentable conferencia y de su no

menos lamentable escrito en «El Anunciador Comercial» del día 5 le hemos de decir lo siguiente:

Que nosotros y Sueca entera conoce a D. Filiberto García y a D. Julian Ferrando. Nosotros hasta la intimidad.

Seguramente le han informado mal, por eso dice tantas falsedades, incongruencias y barbaridades al hablar de estas personas tan honorables a las que V. no conoce.

A quien no conocíamos era a V., pero hoy ya podemos opinar para decir:

No es V. merecedor del título que ostenta. No hace ningún favor a la clase. Sueca no es deudora de maestros como V. y España Republicana menos. Y nada más.

Enrique Ramón.—Bernardo Carbó.—Rogelio Modesto.—J. Marzal.—J. B. Linares.—Ramón Soler.—José Blasco.—Juan Artal.—Simeón Planelles.—Miembros de la Junta Directiva de la Sociedad de Cazadores y Pescadores «La Artística»

Poco y mucho

Ni aun rogando mucho a Dios
sube el precio del arroz.

¿Que hay del puerto de Cullera?
¿Está en marcha? — No, en espera.

¿Y de carretera al Faro?
— Falta poco: algún reparo.

Entre tirios y troyanos,
no hay padres, madres ni hermanos

El negocio naranjero
está a grados bajo cero.

La mística D.^a Pura
se ha liado con un cura.

Amor santo, y fé, declinan,
por el lado que se inclinan.

¿Beato y sindicalista?...
Enemigo del trabajo,
desvergonzado y pancista.

Creo un poco temeraria,
y mucho de prematura,
la Ley de Reforma Agraria.

Y también en mi sentir,
el voto de la mujer
se debía suprimir.

De lejos, la hojalata,
ruluce como plata.

De cerca, los santones,
descubrimos que son unos bribones.

El mundo es un abismo
de falacia, mentira y espejismo.

Confirmando lo que dije de campanas:
solo en fiestas ciudadanas.

LAMBERTO OLIVERT

- CUENTO -

La quería

La ví la primera vez, paseando en una calle de este lindo pueblo. Salvadora tenía de nombre, sus familiares y conocidos la llamaban Dora, Dorita. Alta ella, cara no muy bonita, pero simpática, risueña, sus largas cejas depiladas daban un bonito realce a sus grandes ojos, su pelo ondulado, brillante, en perfecto desorden, sus hombros altos y a una misma línea, hacían que su delgado y frágil cuerpo fuera el blanco de todas las miradas de la gente joven, que se fijaban en aquella escultural y bonita mujer.

Y esta muchacha, como queriendo lucir mucho mas sus encantos personales y demostrar su graciosa simpatía, bebía, charlaba y bailaba con todos, los que algo le decían. Tenía interés en que me la presentaran. Llegó un día en que me la presentaron.

— ¡Estás mucho tiempo aquí! — le dije.

— Poco, hará unos quince días —, me contestó.

Cada vez que miraba a aquel cuerpo gentil, joven, «gitano» y me fijaba en aquellas piernas que dejaban al descubierto las cortas faldas, *un no se qué*, me llegaba al corazón, que me sentía cada vez mas atraído hacia aquella mujer.

Le dije que la amaba, que la quería, que yo con ella sería feliz.

Un día le hablé así:

— Mira, Dora, yo no quiero que a mi me hagas las mismas caricias, los mismos gestos, yo no quiero que me digas las mismas palabras que a los demás, porque yo te quiero, me has sido simpática y quisiera hacerte feliz. Además, yo comprendo que todo eso que haces es producto de tu vida, de tu hermosura.

La llamaron y se marchó, saqué la pitillera y encendí un cigarrillo. Al poco rato noté que por detrás de mis unos labios se pegaban en mi mejilla levanté la vista y ví que era Ella, cogió una silla y se sentó a mi lado, conversamos:

— ¿Estarás aquí mucho tiempo? — le pregunté.

— Hasta pasado Carnaval, pues, me han dicho que es divertido y tengo interés en quedarme — me contestó.

— En efecto, te divertirás si tienes un muchacho, con quien ir a bailar,

— No, no tengo — interrumpió casi sin terminar mi frase.

— Pues, no teniendo tú, ni yo tampoco, podemos ir los dos juntos, ¿no? —

No volvimos a hablar mas, me levante cogí mi «trinchera» que ella me ayudó a ponérmela y con un fuerte apretón de manos nos despedimos aquella noche.

.....
Noche Noche de Domingo. Noche bonita, romántica. La Luna y las estrellas brillaban allá arriba como queriendo dar mas realce a la fiesta. Las calles repletas de «máscaras» que se aglomeraban a las puertas de los casinos, como queriendo ser todas la primera en entrar.

A las once de la noche mi muchacha y yo entramos en la Sociedad. Ella llevaba un pierrot y yo un Albornoz.

Bailamos. Bebimos. Reímos. ¡Que noche! ¡Cuanto nos divertimos! Los dos extrañados, ella de ver lo raro que es todo esto, pues no lo había visto nunca, y yo de ver en mis brazos a esta bella mujer.

Yo estaba contento de verme junto a la mujer querida, pero llegó un día en que me engañó, me traicionó marchándose con otro. La quería. La quería.

PEPITO

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

*Muebles de Mimbres, Médula
y Junco. Cestería en general*

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

Notas de Sociedad

Nuestro distinguido amigo el Juez Municipal de esta Ciudad D. Juan Mottilla Ortells contraerá matrimonio el Viernes con la bellísima y elegante señorita Carmen Bellón Campins.

Nuestra enhorabuena y parabienes mas efusivos.

Con gran complacencia hemos saludado en el día de hoy al competente doctor en medicina D. Antonio Campos Fós repuesto de la enfermedad que le ha retenido en cama varios días.

Felicitamos a tan querido amigo y a su numerosa clientela.

Dr. RAFAEL SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina

Médico Especialista en enfermedades de la

NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA — Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jai, me el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA — Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral. (Frente al cine Capitol)

DESGRACIA

Estando en el corral de su casa, Barrio de Ruiz número, 42 de esta Ciudad, el niño de 11 años Salvador Pons, recibió una coz que le propinó una caballería produciéndole tan graves lesiones que falleció poco después.

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8 pral

SUECA

COLEGIO POLITÉCNICO

(ANTIGUO INSTITUTO)

FUNDADO EL AÑO 1890

Incorporado al Instituto Nacional de segunda enseñanza de Valencia

Director: **DON RICARDO LAPESA**

Plan de enseñanza

Abarca los estudios siguientes:

- 1.º *ENSEÑANZA PRIMARIA COMPLETA* dividida en cuatro grados: preparatorio, elemental, medio y superior. Hay también una sección de párvulos.
- 2.º *ENSEÑANZA MEDIA* de preparación para el ingreso en los Centros oficiales.
- 3.º *SEGUNDA ENSEÑANZA* colegiada y libre, comprensible de todas las asignaturas que se exigen para obtener el grado de Bachiller.
- 4.º *MAGISTERIO* para ambos sexos.
- 5.º *PERITO MERCANTIL*. Se adapta esta enseñanza a los programas de la Escuela Profesional de Comercio de Valencia en cuyo Centro oficial sufrirán los alumnos el exámen de fin de curso.
- 6.º *CARRERA DE COMERCIO*, que comprende: Aritmética, Contabilidad, Correspondencia, Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía, Castellano, Francés e inglés. Esta enseñanza se da para aquellos alumnos que solamente aspiren a ingresar en la dependencia mercantil.
- 7.º *ENSEÑANZA DE ADORNO* que comprende: Caligrafía, Taquigrafía, Mecanografía; Dibujo lineal, de figura y de paisaje; Solfeo y piano; etc.

PRIMERA ENSEÑANZA PARA NIÑOS Y NIÑAS

==== Pidanse Reglamentos ====

D. JAIME EL CONQUISTADOR, 15 (ENCIMA DEL SINDICATO) -SUECA

Concierto

Para el domingo día 12 a las 11 de la mañana en la Plaza de la Constitución por la Banda Municipal.

Primera Parte		
«Fermín Galán»	(Pasodoble)	Chapa
«Katuska»	(Fantasía)	Sorozaba
Segunda Parte		
«Argentina»	(Polka)	Barceló
«La Canción del Harem»	(Marcha)	Laporta
Tercera Parte		
«Pan y Toros»	(Fantasía)	Barbieri
«Viva el Regimiento»	(Marcha)	San Miguel

En la Sastrería de J. Meseguer, Pi y Margall, 14 se necesitan buenas medias oficiales y aprendizas.

Gobrarán buenos jornales.

FÚTBOL

El partido jugado el domingo anterior en el campo de la Avenida Aliño entre los infantiles de esta localidad y los de la «Peña Arenas» de Culiera, terminó con el resultado de 6 a 2 a favor de los primeros.

Ocasión tuvo el numeroso público que asistió, de aplaudir durante el desarrollo del match, jugadas de verdadero mérito y de entusiasmarse en muchos momentos por el entusiasmo que se puso en la lucha. Lo que motivó que se hicieran después del partido comentarios favorables del mismo.

Mañana a las 3 y media de la tarde en el mismo campo el equipo local contendrá con los infantiles de Alcira.

En las filas de los de casa, debutarán dos elementos de gran valer que no pudieron alinearse el domingo anterior por hallarse enfermos.

J. A. N,

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16-SUECA

0
1890

a
A

CCA

el
s de
era,
los

tió,
das
hos
ha,
ido

mo
de

en-
in-

